

20 de mayo de 2023

Informe Económico Semanal (IES)

Número 587

Destacados semanales

- La inflación minorista aumentó 8,8% en abril, acumulando un 289,4% en los últimos 12 meses.
- En Neuquén la inflación alcanzó en abril el 8,5%.
- En abril la canasta básica alimentaria aumentó 4,2%.
- Los precios mayoristas en abril subieron 3,4%, acumulando 316,5% interanualmente.
- Los precios mayoristas en EEUU aumentaron 0,5% en abril, acumulando un 2,2% en los últimos 12 meses. Por su parte, los precios minoristas subieron un 0,3%, acumulando un 3,4% interanual.
- Según FIEL la actividad industrial de marzo subió 1,4% respecto de febrero.
- La tasa de referencia del Banco Central volvió a bajar, alcanzando el 40% anual.
- El dólar blue alcanzó los \$1120.



Evolución de la actividad económica local en el inicio del 2024

El Observatorio Económico de ACIPAN publicó un nuevo informe de la actividad económica de la provincia. En esta oportunidad se analizó la evolución de los dos primeros meses del corriente año.

La actividad económica del año 2023, a nivel nacional, terminó con una retracción del 1,6% anual, con una fuerte caída en diciembre del 4,5% respecto a diciembre de 2022 y 2,8% menor a noviembre. La actividad del último mes del año se vio impactado por la importante caída en los salarios reales (-13%).

Durante el primer bimestre del año los salarios nominales subieron casi 32%, mientras que la inflación acumulada fue del 36,5. Así, el poder adquisitivo salarial continuó en caída (-3,4%), en términos reales, siendo el retroceso mucho menor que el del mes de diciembre.

La actividad económica, medida por el EMAE, cayó 1% (desestacionalizado) entre diciembre y febrero. Entre el primer bimestre de 2024 y el mismo período de 2023 el EMAE cayó un 5,4%. En el mismo período, sectorialmente, hubo caídas en la industria (-9,7%), la construcción (-18,1%), el comercio (-6,6%), el sector financiero (-12, transporte y comunicaciones (-0,3%), actividades inmobiliarias, empresariales y de alquiler (-0,5%) y servicios personales (-1,5%). De los sectores más importantes solamente pudieron tener una mejora el campo (+9%) y minería y canteras (+8,4%).

Los principales resultados del informe son los siguientes:

- ◆ **Por encima del nivel pre-pandemia** (I Bimestre 2020) se ubicaron las ventas de supermercados (+9%), producción de petróleo (+126%) y gas (+28,6%), nivel de fracturas hidráulicas (+260%), empleo registrado privado (+16,3%) y recaudación provincial (+23%); **por abajo del nivel de pre-pandemia** se encuentran los patentamientos de autos 0 km (-19,2%).

Evolución de la actividad económica local en el inicio del 2024 (cont.)

- ◆ Durante el primer bimestre de 2024 las **ventas en los supermercados neuquinos**, en términos reales, crecieron un 1,2% respecto al mismo período de 2023. Creciendo en Alimentos y Bebidas y Limpieza y perfumería, y cayendo fuerte en Indumentaria y Electrónicos.
- ◆ Durante los dos primeros meses del año la **producción de petróleo** creció un 18,3% y la **de gas** un 10,5%, respecto al mismo período de 2023.
- ◆ El **patentamiento de automóviles** en el período Enero-Febrero del corriente año registró un retroceso del 17,1% respecto del mismo bimestre del 2023.
- ◆ La **recaudación provincial**, en los dos primeros meses del año se incrementó un 10,8% respecto al mismo período de 2023, en términos reales.
- ◆ El **empleo privado asalariado formal** en enero de 2024 (último dato disponible) aumentó 6,8% interanual. En términos desestacionalizados cae desde octubre un 1,1%.
- ◆ Las **fracturas hidráulicas** lograron un crecimiento del 25% durante el primer bimestre del año, en relación al mismo período de 2023.



En síntesis, podemos decir que Neuquén ha logrado mantener cierta diferenciación en lo que respecta a niveles de actividad, principalmente en el sector hidrocarburífero (gas y petróleo). La evolución muy positiva en este sector no sólo está impactando en las empresas productoras y de operaciones especiales (primer y segundo anillos del complejo de hidrocarburos) sino también en las empresas pymes locales (tercer y cuarto anillos). Esta situación sectorial se ha reflejado en los buenos números de recaudación tributaria provincial, así como también en los ingresos por regalías hidrocarburíferas durante el primer trimestre del año, que han mejorado un 350% respecto al mismo período de 2023.

Síntesis de noticias semanales

Locales

- * El 52% de la producción petrolera del país ya proviene de Vaca Muerta (lea más [acá](#)).
- * Figueroa disertó en el Club del Petróleo sobre el futuro de Vaca Muerta (lea más [acá](#)).

Nacionales

- * El FMI aprobó una nueva revisión técnica del acuerdo con Argentina (lea más [acá](#)).
- * La inflación minorista desacelera en abril al 8,8% (lea más [acá](#)).
- * Según la Universidad Di Tella la pobreza alcanzó casi el 49% a finales del 2023 (lea más [acá](#)).
- * El uso de la capacidad instalada se derrumbó al 53,4% en marzo (lea más [acá](#)).
- * Macri asumió formalmente la presidencia del PRO (lea más [acá](#)).
- * También desacelera la inflación mayorista en abril (lea más [acá](#)).

Internacional

- * El presidente de la FED destacó la solidez de la economía de EEUU (lea más [acá](#)).
- * La inflación anual en EEUU cae al 3,4% (lea más [acá](#)).

Observatorio Económico (<http://acipan.org.ar/observatorio/web/>)

ACIPAN

Diagonal 9 de Julio 67, 2º piso

Teléfono (0299) 44 86 666

Las siguientes empresas auspician el Observatorio Económico de ACIPAN

